

d'Alice Lavigne, fit ses classiques à Nicolet, une année de théologie au grand séminaire de Québec, les trois autres à Nicolet, et fut ordonné à Victoriaville, par Mgr Brunault, le 30 avril 1911. Econome au séminaire de Nicolet, depuis 1911.

TREMBLAY (L'abbé J.-Eugène), né à Laterrière, comté de Chicoutimi, le 27 septembre 1884, de François-Xavier Tremblay et d'Arthémise Gagnon, fit ses études classiques et théologiques à Chicoutimi, où il fut ordonné par Mgr Labrecque, le 15 mai 1910. Professeur d'anglais au séminaire de Chicoutimi, depuis 1910.

TREMBLAY (L'abbé Louis-Henri), né à Saint-Fulgence-de-l'Anse-au-Foin, comté de Chicoutimi, le 19 avril 1884, d'Henri Tremblay, cultivateur, et de Marie Gagnon, fit ses études classiques et théologiques à Chicoutimi, où il fut ordonné par Mgr Labrecque, le 15 mai 1910. Desservant aux Bergeronnes (1910); vicaire à Chambord, depuis 1910.

TROTTIER (L'abbé Georges-Adolphe-Damase), né à Upton, comté de Bagot, le 30 novembre 1886, de Damase Trottier, cultivateur, et d'Hermeline Christie-Fredenberg, fit ses classiques à Saint-Hyacinthe et sa théologie au grand séminaire de Montréal, où il fut ordonné par Mgr Bruchési, le 17 décembre 1910. Vicaire à Linwood dans le Massachusetts, depuis 1911. Bachelier ès-lettres (1905), en droit canonique (1910) de l'université de Québec.

TURBIDE (L'abbé Joseph-Samuel), né à Hâvre-aux-Maisons sur les îles de la Madeleine, le 1 octobre 1861, de Clément Turbide, cultivateur et pêcheur, et de Marie Doyle, fit ses études aux séminaires de Montréal, où il fut ordonné par Mgr Fabre, le 24 juin 1896. Vicaire à Tignish (1896-1899); depuis 1899, curé de sa paroisse natale, où il a terminé l'intérieur de l'église et bâti l'école Saint-Joseph; depuis 1899, aussi missionnaire à Grande-Entrée, où il a construit une église.

V

VALOIS (L'abbé Aimé-Pierre-Jean), né en France vers 1703, fut ordonné en Canada, le 15 juin 1727. Au séminaire de Québec, assistant-directeur des élèves (1727-1729), que ses excès de sévérité ont un jour soulevés au point de les déterminer presque tous à laisser la maison ensemble; curé de Saint-Jean-d'Orléans (1729-1731), de Saint-Pierre-d'Orléans (1731-1734); retiré en France à La Rochelle (1734-1735), où il est décédé vers 1735.